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ШИРЕ РАЗВЕРНУТЬ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ, 
А К Т И В Н Е Е  БОРОТЬСЯ  ЗА П О В Ы Ш Е Н И Е  
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Л а л и  о т в е т — у д а р н ы й  т р у дК  н о в ы м
открытиям
Социалистические обязательства 
коллектива Томского территориального 
геологического управления на i97S год

Горячо одобряя решения декабрьского (1977 г.) Плену
ма ЦК КПСС, положения и выводы, содержащиеся в вы
ступлении Генерального секретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева, коллектив рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих предприятий и организа
ций' Томского территориального геологического управле
ния,' совершенствуя методы геологоразведочных работ и 
цшроко развертывая социалистическое соревнование, 
обязуется выполнить план трех лет пятилетки по приро
сту запасов нефти досрочно, к 7 октября 1978 года — го
довщине принятия новой Конституции СССР.

Коллективу предстоит увеличить объемы глубокого 
бурения на 34 процента и полевых геофизических работ 
на 14 процентов. Основные объемы будут сосредоточены в 
Нюрольеком нефтегазоносном районе, наиболее перспек
тивном на палеозойские отложения.

Намечено открыть два месторождения нефти и газа, 
два — строительных материалов и одно — подземных 
вод. Выполнить задание по геологической и гидрогеологи
ческой съемке к 25 декабря. Геофизическими методами 
поисков подготовить к глубокому бурению 1.050 квадрат
ных километров нефтегазоносных площадей.

За счет дальнейшего улучшения организации труда 
и технологии буровых работ решено повысить скорость 
проходки в глубоком бурении на 2 процента, а в  колон
ковом — на 0,3 процента сверх плана и довести произво
дительное время в глубоком бурении до 75 процентов.

Предстоит испытать 27 скважин с хорошим и отлич
ным качеством, закончить бурением 5 и начать проходку 
двух параметрических скважин.

При бурении скважин глубиной 4.000 метров три брига
ды обязуются добиться проходки 8.000 метров в год, а 
две бригады на скважинах глубиной 3.000 метров — 11.000 
метров в год.

Совершенствуя техническую оснащенность геологораз
ведки, коллектив берет обязательство досрочно выпол
нись план по внедрению новой техники и передовой тех
нологии и получить 500 тыс. рублей условной экономии, 
а за счет внедрения в производство 240 рационализатор
ских предложений сэкономить 140 тысяч рублей.

Ввести в эксплуатацию в г. Колпашеве вычислительный 
центр на базе электронно-вычислительной машины 
БЭСМ-6. Продолжить повышение квалификации и об
разовательного уровня трудящихся. Направить на учебу 
в школу рабочей молодежи 300 человек, на курсы повы
шения квалификации рабочих — 230 человек, ИТР — 
100 человек, подготовить 700 молодых рабочих, в том чис
ле в Колпашевском техническом училище № 29 —■ 160 
человек. Выполняя план социального развития, в полном 
объеме ввести жилье и объекты соцкультбыта к 25 де
кабря.

Разведчики недр Томского территориального геологиче
ского управления третий год пятилетки ознаменуют до
стижением максимально эффективных показателей и 
внесут достойный вклад в выполнение решений XXV 
съезда Коммунистической партии.

(С о ц и ал и сти че ски е  о б яза те л ьст ва  ко л лекти ва  р а 
бочих, инж енерно-технических  р або тн ико в  и с л у ж а 
щих Т о м ского  тер ритор иально го  гео ло ги ческо го  уп 
р авлен и я  приняты  на со брании  партийно-хозяйствен 

ного актива гео ло го р азвед чи ко в ).

На стыке смен собрались 
рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служа
щие эмальпроизводства объ
единения Сиокабель, чтобы 
обсудить Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВПСПС и ЦК ВЛКСМ пар
тийным, советским, хозяйст
венным, профсоюзным и 
комсомольским организаци
ям, трудящимся Советского 
Союза «О развертывании 
социалистического соревно
вания за выполнение и пере
выполнение плана 1978 года 
и усилении борьбы за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты».

Митинг открыл замести
тель секретаря парткома 
объединения Л. А. Николаев. 
Он сказал, что на эмальпро- 
изводстве в юбилейном году 
успешно справился со сво
ими повышенными обяза
тельствами 271 рабочий. 97 
передовиков и 6 бригад ра
ботают сейчас в счет марта 
— августа 1978 года.

Слово предоставляется ка
валеру ордена Трудового 
Квасного Знамени и ордена 
«Знак Почета» волочильщи- 
це цеха № 01 Лидии Брунов- 
не Крылосовой, выполнив
шей личный план 1977 года 
на 104 процента. Она сказа
ла: ‘ *—

— В Письме ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС, и ЦК ВЛКСМ речь 
идет о том, чтобы с первых 
дней года обеспечить четкий 
ритм, неуклонное выполне
ние государственных планов 
и социалистических обяза
тельств. Партия призвала 
нас усилить борьбу за по
вышение эффективности 
производства и качества ра
боты. Смена, в кото
рой я работаю, обязалась 
выполнить личные планы 
текущего года на 109,2 про
цента, добиться снижения 
брака на 3 процента.

На трибуне — перемотчи- 
ца цеха № 3, комсорг На
дежда Хмелкж:

— Многие из наших . изо
лировщиц приняли обяза
тельство выполнить план 
трех лет десятой пятилетки 
к первой годовщине Совет
ской Конституции. И уже 
сейчас десятки рабочих тру
дятся с опережением на три 
— шесть месяцев. Это и 
есть их личный вклад в 
выполнение задач, постав
ленных Центральным Коми
тетом партии, Советом Ми
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Слово предоставляется 
эмалировщице цеха X» 2 
Людмиле Юрьевой:

—> Одобряя Письмо пиргик

и правительства с призывом 
направить наши усилия на 
успешное выполнение и пе
ревыполнение заданий 1978 
года, коллектив цеха берет 
на себя следующие обяза
тельства: повысить произво
дительность труда на 2,6 
процента к плану, сдавать е 
первого предъявления не 
менее 96 процентов про
дукции, сэкономить 0,1 про
цента от общего количества 
меди за счет снижения 
брака и отходов и дать сверх 
плана 200 килограммов про
водов.

Митинги и собрания, по
священные обсуждению 
Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ, прошли во всех 
цехах и отделах объедине
ния Сибкабель. Томские 
кабельщики заверили Цент
ральный Комитет партии, 
что отдадут все силы для 
выполнения исторических 
решений XXV съезда КПСС 
и заданий десятой пятилет
ки.

На митингах была приня
та резолюция, в которой 
говорится: завершить план
реализации готовой продук
ции к 29 декабря 1978 года, 
по встречному плану изгото
вить и реализовать продук
ции на 300 тысяч публей.

В. ЩУКИН.

Р А Б О Т А Т Ь  В П О Л Н У Ю  С И Л У
Нас, лесозаготовителей, 

глубоко взволновало Письмо 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ б развертывании со
циалистического соревнова
ния за выполнение и пере
выполнение плана 1978 года. 
В нем, в частности, говорит
ся: «Задача состоит в том, 
чтобы на действующих пред
приятиях весь прирост про
дукции был получен за счет 
повышения производителг.- 
ности труда/ Это сейчас — 
самое важное, самое глав
ное!».

Минувший год был успеш
ным для нашей укрупненной 
бригады. Мы досрочно вы
полнили юбилейные обяза
тельства, заготовили более 
49 тысяч кубометров леса, 
сэкономили свыше 6,2 тыся
чи рублей. В условиях при- 
чулымских лесов это непло
хой результат.

В 1978 году мы обязались 
заготовить 50 тысяч кубомет
ров леса и постараемся 
сдержать свое слово. Наш 
Коллектив накопил достаточ
ный опыт для того, чтобы 
замахнуться и на более вы
сокий рубеж, но для этого

нужно использовать все ре
зервы, которых у нас, как 
говорится, край непочатый.

Что нам мешает? В  чем 
наши еще неиспользованные 
резервы? В прошлом году, да 
и сейчас, нас нередко сдер
живает вывозка. Погрузоч
ные площадки забиты лесом, 
и поэтому приходится вы
полнять операции, не преду
смотренные технологией. На
пример, штабелюем лес тре
левочными тракторами вме
сто специально предназна
ченных для этого механиз
мов. В результате прежде
временно выводим из строя 
технику, снижается .выра
ботка на трактор. Плохо ор
ганизована аварт?ная ре
монтная служба в лесу.

Серьезный ^недостаток в 
работе нашего лесопункта — 
медленное строительство ле
совозных дорог и подъезд
ных путей. Мастерские уча
стки, бригады обычно опаз
дывают с перебазировкой. 
Вот и нынче наш участок 
переехал ' на ' новый склад 
2 января, а дорогу к нему 
подвели лишь через десять 
дней. Такая неразворотли- 
вость дорожно-строительного 
отряда мешает обеспечить

четкий ритм работы, выпол
нять государственное зада
ние с первых дней года.

Мы второй год работаем по 
методу бригадного подряда и 
уже убедились в преимуще 
ствах новой формы органи 
зации труда. Одно плохо: ад
министрация леспромхоза 
еще не сумела создать нам 
всех необходимых условий 
для его более эффективного 
применения. До сих пор не 
ведется тщательный учет 
горючего и запасных частей, 
не закреплен за бригадой ле
сосечный фонд, работники 
лесного хозяйства вовремя 
не принимают использован
ные деляны, не обобщаются 
результаты и опыт лучших 
бригад.

Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС ’ и 
ЦК ВЛКСМ призывает всех 
трудящихся страны рабо
тать ритмично, высокопро
изводительно, эффективно. 
Лесозаготовители не оста 
нутся в стороне от всенарод
ного соревнования.

н. МИСНИК, 
бригадир укрупненной 
лесосечной бригады Ком
сомольского леспромхоза. 
Первомайский район.

т

Коллектив четвертого ме
ханического цеха маномет
рового завода успешно 
справляется е социалисти
ческими обязательствами.

Один из маяков — бригада 
по обработке корпусов судо
вых и железнодорожных *га- 
нометроц, руководимая Г. С. 
Рагозиным. Плав двух лет

пятилетки зтот коллектив 
выполнил к 7 ноября.

НА СНИМКЕ: бригада зна
комится е Письмом ЦК 
КПСС, Совета Министров

Ш !
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СССР, ВЦСПС, и ЦК ВЛКСМ пням. трудящимся Советско- 
партийным, советским, то» *» Союза, «ву&тковавным 
зяйсгвенныж, профсоюзным в галетах, 
и комсомольским органеза» Фоте К. Лисицына.

ЯНВАРЬ—ДЕКАБРЬ 1977 г.
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Лесная промышленность
Объединение Томлеспром за 1977 год: план по реализа

ции продукции выполнен на 100 процентов, по произво
дительности труда — на 95,7 процента.

Задача на первый квартал 1978 года — вывезти 3.050 
тысяч кубометров леса.

За последние годы произошли разительные перемены. 
Выполняя постановление ЦК КПСС «О работе Томского, 
Тюменского и Вологодского обкомов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприятий на повышение эффектив
ности лесозаготовительного производства» и постановле
ние обкома партии по этому вопросу, томские лесозагото
вители сделали многое. Окрепли хозрасчетные укрупнен
ные бригады. Набирает силу вахтовый метод. На повестку 
дня встал важный вопрос — комплексная механизация 
лесозаготовительных работ.

Первый квартал нынешнего года — наиболее напря
женный. Предстоит вывезти древесины в объеме более 40 
процентов годового плана. 1 Необходима высокая орга
низация труда и производства. Нельзя повторять ошибки 
минувшего года, когда многие предприятия объединения 
работали значительно ниже своих возможностей, в ре
зультате не выполнили основные технико-экономические 
показатели. В Письме ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСЦС и ЦК ВЛКСМ прямо записано: «Активно 
включиться в общенародную борьбу за эффективность и 
качество — это значит использовать все возможности для 
достижения наивысшей производительности труда».

Нефтедобывающая промышленность
Томские нефтяники впервые в прошлом году перешагнули 

семимиллионный рубеж, добыв сверх плана 233 тысячи тонн 
нефти. Это стало возможным благодаря вводу в эксплуата-, 
цию двух новых месторождений —  Вахского и Нижневартов
ского. На очереди еще два —  Стрежевское и Оленье, к обу
стройству которых уже приступили,.

Прошедший 1977-й стал знаменательным и в организацион
ном плане: в Томске создано производственное объединение 
Томскнефть, главная задача которого —  обустройство и эк
сплуатация новых месторождений нефти.

В наступившем году нефтяники области должны дать стра
не 3 миллионов 300 тысяч тонн «черного золота». Эту важ
ную задачу можно решить только путем комплексного и сво
евременного освоения новых площадей. Одна из наиболее 
сложных задач года —  обустройство Оленьего месторожде
ния. Кроме пионерного поселка и нефтепровода Васюган — 
Рэскино, предстоит здесь построить 25-километровую магист
раль Катыльга —  Оленье, обвязать все разведочные скважи- 

1АНЫ1- От тсчю, как сработают нефтяники нынче на обустройстве 
Оленьего, зависит, сколько нефти получит" объединение с 
этого месторождения в 1979 году.

В 1978-м промысловики должны выйти разведкой на пло
щади в районе Пудина. Здесь им предстоит пробурить пер
вые-глубокие скважины на палеозой. Большую помощь неф
тедобытчикам в этом должны оказать геологи.

Третий год пятилетки станет годом большого строительства 
для нефтяников. В Стрежевом будет построено 10 тысяч 
квадратных метров жилья хозспособом. Здесь же трест 
Томскгазстрой должен сдать нефтяникам 20 тысяч квад
ратных метров жилья. В целом за этот год стрежевчане полу
чат жилья столько, сколько было сдано за два года пятилет
ки.

Капитальное строительство
_В минувшем году строительные организации области 

обеспечили рост объемов капиталовложений на 9 процен
тов, строительно-монтажных работ — на 8 процентов.

Достигнут значительный рост производительности тру
да в целом по отрасли. Благодаря этому фактору за два 
года десятой пятилетки объемы строительно-монтажных 
работ по области увеличились на 28 процентов.

Сдано, сверхпланового жилья 10.000 квадратных мет
ров. Выполнены задания по вводу детских и дошкольных 
учреждений.

Заверш ено строительство уникального сооружения — 
здания областного драматического театра. Возведены  три 
гектара теплиц первой очереди . тепличного комбината, 
сданы такж е первые мощности бройлерной фабрики.

Главной задачей нового, 1978 года является дальнейший 
рост объемов строительства. Предусматривается увеличе
ние этих объемов: управлению Химстрой — на 24'процен
та,. Томскому управлению строительства — на 16 процен
тов, Томскгазстрою — на 40 процентов я Томскнефте- 
строю — более чем наполовину.

Не менее чем на одну пятую по сравнению с прошлым 
годом должно возрасти строительство жилья. В плане 
года ввод мощностей бройлерной фабрики и теп
личного комбината, а также сдача репродукторного хо
зяйства свинокомплекса на 108 тысяч голов. Чрезвычайно 
важны и объекты народнохозяйственного плана: завод
древесностружечных плит в Томске и древесноволокни
стых плит в Асине, дробильно-сортировочный завод. 
Должна вступить в строй база строительной индустрия 
нефтехимического комбината.

С о ю з н а я  п р о м ы ш л е н н о с т ь
Коллективы предприятий машиностроения и нефтехим**и, 

электроэнергетики и другие трудились успешно. В областном 
центре нет ни одного отстающего предприятия по реализа
ции продукции.

Результаты могли быть и выше. План по производительио- 
сти труда не выполнил, например, Томский электромеханиче
ский завод. На отдельных предприятиях не в почете договор
ная дисциплина —  недоданы потребителям электросверла, 
вентиляторы, километры различных кабелей.

В Письме ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
„  ВЛКСМ о развертывании социалистического соревнования за 

выполнение и перевыполнение плана 1978 года ставится за
дача с первых дней года обеспечить четкий ритм работы, вы
полнение государственных плановых заданий и социалисти
ческих обязательств каждым трудовым, коллективом, райю- 
ном, городом, областью.

Большинство предприятий наметили высокий рубеж —  вы
полнить не менее 26 процентов от годового плана в первом 
квартале. Предстоит увеличить объем выпускаемой продук
ции, улучшить ее качество. За счет технического переоснаще
ния возрастет производительность труда.

По примеру москвичей в области начато движение за вы
полнение плана трех лет к 7 октября — первой годовщине 
новой Конституции СССР. Энтузиазм, патриотический порыв 
дожиты вспучить всемерную поддержку. В этом —  одно из 
условий успеха.

швпстивШй
ЭКОНОМИКИ

И з ы с к а н и я

т р а с с ы
нового нефтепровода начал 
коллектив Томского треста 
инженерно - строительных 
изысканий.

Это будет магистраль прог 
тяженностью 476 километ
ров, которая соединит Луги- 
нецкое и примыкающие к 
нему месторождения в Том
ской области с магистраль
ным транссибирским нефте
проводом Омск —  Иркутск. 
Нефтепровод пройдет в 
сложных условиях по нехо
женой заболоченной тайге. 
Часть изыскателей уже вы
ехала на трассу.

В. ФЕДОРОВ.

П о д д е р ж а л и

п о ч и н

своих коллег из автоколон
ны № 1975 бригады Ф. Е. 
Грудина, В. В. Зайцева, 
Ф. Д. Альтергота из том
ской автоколонны № 1974. 
Они приняли обязательство 
— план трех лет пятилетки 
выполнить к 7 октября — 
первой годовщине Консти
туции СССР. Добиться на
меченного водителям помо
гут встречные планы, при
нятые бригадами на третий 
год пятилетки: сделать до
полнительно к заданию по 
20—25 тысяч тонно-километ
ров.

Первые две недели янва
ря показали серьезность нэь- 
мерений автомобилистов: 
все бригады идут со значи
тельным опережением гра
фика.

26 процентов —

в п е р в о м  

к в а р т а л е
— под таким девизом тру
дится сейчас коллектив 
подшипникового .завода.-- Но
не меньшее внимание под- 
шипниковцы уделяют повы
шению качества продукции. 
В третьем году пятилетки к  
аттестации на государствен
ный Знак качества будут 
представлены еще три но
вых типа подшипников (для 
сведения: сейчас почетный 
пятиугольник стоит почти на 
трети продукции предприя
тия). В этом же году будет 
освоен выпуск локомотив
ных подшипников, которые 
с нетерпением ждут желез
нодорожники.

В. СИПАЕВ.

П е р е к р ы в а я

о т р а с л е в ы е

р у б е ж и ,

трудятся многие коллек
тивы Томского территори
ального геологического уп
равления.

Подведены итоги деятель
ности бригад буровиков, ис
пытателей, вышкомонтаж
ников за минувший год. На
ибольших успехов добились 
буровые бригады мастеров 
В. П. Тарасова из Васюган- 
ской экспедиции и Е. Ф. 
Федюшкина из Западной. 
Первый коллектив набурил 
9.555 метров при плане 
9.400, второй — 13.652 метра 
при плане 12 тысяч. Это 
значительно выше показа
телей, средних по отрасли в 
стране.

Среди вышкомонтажников 
впереди коллектив, возглав
ляемый мастером А. И. Ар
кановым из Среднего Ваего- 
гана. За год бригада смон
тировала пять буровых, за
тратив да каждую лишь 
тридцать дней.

В. ГУРЬЕВ.

Б р и г а д а

о б я з у е т с я
выполнить план трех лет 
пятилетки к 7 октября — 
первой годовщине принятия 
новой Конституции СССР. 
Сообщения такого рода по
ступают все из новых и но
вых производственных кол
лективов области.

Вчера к тем, кто поддер
жал почин московских рабо
чих, присоединилась и 
бригада водителей полупри
цепов, возглавляемая Влади
миром Васильевичем Каляе
вым из объединения Томск- 
стройтранс. Этот передовой 
коллектив смело можно на
звать флагманом отрасли. 
Специализируясь преиму
щественно на перевозке 
крупных железобетонных 
конструкций и узлов, брига
да достигла отличных про
изводственных показателей. 
План перевозок прошлого 
года она выполнила на 126 
процентов, а задание четвер
того квартала — на 165 про
центов. Успеху коллектива 
способствует умелое и все- 
стороннее использование 
метода бригадного подряда.

Н. ГРЕКОВ.
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

□  В РИТМЕ ПЯТИ

ЛЕТКИ

□  БУРОВИКИ В БОРЬ
БЕ ЗА ЭФФЕКТИВ

НОСТЬ

□  РАСТУТ АГРОФАБ- 
РИКИ

I  Л]

L
□  РАБОЧАЯ ДИСЦИП

ЛИНА — ПРЕЖДЕ ВСЕ
ГО

Щ  Д Н Е В Н И К

ПЯТИЛЕТКА
ЭФФЕКТИВНОСТИ,
КАЧЕСТВА

На вопросы газеты:
1. Чем памятен для вас минувший юби

лейный год?
2. Какие резервы вы видите на произ

водстве?
3. Ваше свободное время?
Ответили:
лесозаготовитель,
штамповщица,
строитель.

Анкета «Красного знамени»

Я-ПЯТИЛЕТКЕ,
ПЯТИЛЕТКА-МНЕ
пт<тнш1ШЩ|пн»питтн1И1И1Птшч»м1111111И11ипм11И1111Ч1щп

освоиться — непросто, но 
от этого зависит успешное 
выполнение обязательства. 
В этом деле бригадир опи
рается на опытных масте
риц. Первым помощником 
стала Нина Папко, груп- 
комсорг. Охотно передают 
опыт молодым Вера Лыро- 
ва, Ирина Смокотина. По
вышению эффективности, 
качества поможет соревно
вание с бригадой Галины 
Беловой, очень серьезным 
соперником.

3. Из всего высказанного 
ясно, что свободного време
ни у меня не так уж и мно
го. Когда же оно появляет
ся, идем с подругами по 
бригаде в кино. И, конечно, 
вылазки на природу: зимой 
на лыжах, летом — пешком. 
Читаю, и не только учеб
ники. привлекают историче
ские романы, библиотека си
бирского романа.

Михаил Михайлович
ЗВИРЬ, вальщик 

Катайгииекого леспромхоза.
1. Год юбилейный преж

де всего запомнился мне 
особым трудовым накалом, 
стремлением каждого лесо
руба работать в полную ме
ру сил. Бригада А. А. Ива
нова, в которой я тружусь, 
в первом году десятой пя
тилетки была среди отста
ющих. Так что на нас легла 
как бы двойная ответствен
ность. Очень рад, что Нам 
удалось сдержать слово. МЫ 
несколько раз пересматрива
ли задание и в конце кон
цов перевыполнили годовое 
обязательство почти на 13 
тысяч кубометров.

Одним словом, ушедший 
год стал временем станов
ления коллектива. Думаю, 
что нам теперь по плечу и 
стотысячный рубеж.

2. Обычно вальщики не 
берут индивидуальных Обя
зательств: ведь подсчет в 
комплексной укрупненной 
бригаде общий. Но я для 
себя ставлю задачу выпол
нять сменное задание не ни
же чём на 120 процентов. 
Кроме того, стараюсь по
быстрее передать свой опыт 
молодым вальщикам.

С середины декабря 
прошлого года в __ нашей 
бригаде начались большие 
изменения. Поставлена цель 
создать на базе бесчокерных 
тракторов ЛП-18, валочных 
машин ВМ-4 и сучкорезных 
пил полностью механизиро
ванный участок. Думаю, что 
это большой резерв в повы
шении производительности 
Труда. Сейчас Я и мои това
рищи начинаем осваивать 
ЭТИ механизмы.

3. Зимой свободного вре
мени у лесорубов мало: ра

ботаем по так называемому 
скользящему графику. По
чти не приходится отдыхать 
всем вместе. Редко когда 
выезжаем коллективно на 
рыбалку. . —

Поселок у нас новый, 
большой,' густо населенный. 
Телевидения пока нет, так 
что одно из немногих мест 
развлечений — Дом куль
туры. Но вместимость его 
невелика. И порой прихо
дится ждать третьего сеан
са, чтобы посмотреть инте
ресный фильм.

Надежда ВАСИЛЬЧУК, 
бригадир Комсомольске- 
молодежной бригады 
штамповщиков манометро
вого завода.
1. Минувший ГОД — самый 

памятный в моей жизни. В 
начале года коммунисты це
ха К» 2 приняли меня в 
свои ряды. В середине 
1976-ГО меня назначили 
бригадиром, и становление 
в этой должности пришлось 
как раз на прошлый год. 
Приятно, что наша бригада, 
отлично потрудившись на 
ударной вахте в честь при
нятия Конституции, завоева
ла первое место в соревно
вании молодежных коллек
тивов завода, за что нам 
присвоено почетное имя 
томского революционера 
Иосифа Кононова. Еще одно 
событие личного плана: пос
ле сдачи экзаменов меня за
числили студенткой вечер
него отделения электромеха
нического техникума.

2. Нынче бригада взяла 
обязательство выполнить го
довую программу к 25 де
кабря. Если учесть, что со
став бригады обновился бо
лее чем наполовину, задача 
нелегкая. Научить нович
ков, помочь им быстрее

у

Петр Егорович ВАЙСБЁК, 
бригадир управления 
Отделстрой, кавалер 
ордена Трудовой Славы 
III степени.
1. Время идет вперед. 

Когда-то Томск, прият
ный старинный город, был, 
тем нб менее, - украшен пу
стырями. Теперь строится с 
размахом. Появились новые 
микрорайоны, преобразив
шие облик окраин.

Наша бригада участвовала 
в минувшем году в строи
тельстве драматического те
атра — уникальнейшего 
объекта. Работать было ин
тересно. Мы располагали но
выми материалами для от
делки здания внутри и сна
ружи. Новый центр в бли
жайшем будущем оформит
ся окончательно. В юбилей
ном году работали также на 
объектах Томского завода 
резиновой обуви, гормолза- 
вода...' Приятно то, что в 
своем управлении мы чет
вертый год подряд занима
ем первые места в соревно
вании.

2. Отделочники венчают 
усилия многих. Наша стро
ительная профессия — одна 
из трудоемких, а набор 
средств механизации не 
слишком широк. Вести со- 
плование, делать затирку 
— такие установки есть. А 
терразитовая штукатурка и 
так называемая «под круж
ку»? Тут сложнее.

Я думаю, что в нашем де
ле главное — качество. Мно
го зависит от того, насколь
ко высока квалификация 
работающих. Основной кос
тяк бригады опытный. Рос
ту мастерства помогают 
конкурсы непосредственно 
на рабочих площадках. На 
очередном конкурсе штука
туров управления строитель
ства мое звено заняло пер 
вое место.

3. У садовода-любителя 
забот всегда хватает. Много 
времени отдаю детям, они 
у меня еще школьники.

З А  В Ы С О К И Е  С К О Р О С Т И  П Р О Х О Д К И

п о т  щлЕРживлЕн
В ноябрьском выпуске « Д н ев н м к а»  буровой мастер В. Та

расов в статье «За высокие скорости проходки» поднял очень 
важную для разведчиков недр тему — как повысить эффек
тивность буровых работ. Сегодня этот разговор продолжает 
его коллега — прославленный буровой мастер М. М. Нурлы- 
гаянов.
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Постановление декабрьско
го Пленума ЦК КПСС, реше
ния восьмой сессии Верхов
ного Совета СССР дают раз
вернутую программу дейст
вий труженикам всех отрас
лей народного хозяйства. И 
если партия обращается к 
нам с призывом учесть 
большие и ответственные 
задачи наступившего рабоче
го ' года как составную 
часть намеченного XXV 
съездом курса на Повыше
ние эффективности и каче
ства работы, то дело Нашей 
чести сделать . все для того, 
чтобы планы партии и го
сударства воплотить в ре
альность.

1978 год будет для нефте- 
разведчиков Томской обла
сти годом напряженной ра
боты.' Задачи подробно об
суждены на VI пленуме об
кома КПСС. С учетом этих 
задач буровые бригады Ва- 
сюганской нефтеразведочной 
экспедиции приняли новые 
обязательства, направленные 
на повышение производи
тельности труда, улучшение 
качества проходки скважин,, 
максимальное использова
ние внутренних резервов, 
экономию материально-тех
нических ресурсов, Сокраще
ние сроков бурения, сниже
ние стоимости работ, совер
шенствование бригадного 
хозрасчета.

Наша бригада обязалась 
план проходки (9.500 мет
ров) выполнить к 28 декаб
ря. Для сравнения можно 
сказать: в 1977 году бригада 
пробурила всего 6.240 метров. 
Производительное время в 
бурения решено довести до 
82 процентов.

Коллектив, включившись 
во Всесоюзное социалистиче
ское соревнование за дости
жение наивысших произ
водственных показателей, 
полон решимости превзойти 
рубежи, намеченные на все
союзном совещании буровых 
мастеров в г. Карши. Там 
говорилось, что бригадам, 
бурящим скважины глуби
ной 3.000—4.000 метров, не
обходимо добиться годовой 
проходки 8.000 метров при 
средней скорости бурения 
700 метров на станок в ме
сяц. В 1977 году этот рубеж 
достигли и превзошли две 
буровые бригады из ВасЮ- 
Ганской НРЭ.

Значительным событием 
прошлого года для нас, ма
стеров, явилось опублико
ванное в мае постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах пох 
дальнейшему повышению 
роли мастера производствен
ного участка промышлен
ных предприятий и строи
тельных организаций». Лич
но я полностью согласен 
с положениями и выводами 
этого постановления. Дей
ствительно, важность задач 
на всех без исключения уча
стках коммунистического 
строительства предъявляет 
с о в р е м е н н о м у  мастеру 
очень высокие требования. 
В то же время требуются 
внимательное к нему отно
шение, всемерная помощь, и 
поддержка.

Роль мастера как органи
затора трудового процесса и 
воспитателя коллектива, на 
мой взгляд, особенно высока 
при вахтовом методе произ
водства. Здесь мастеру, по

мимо организационных, 
производственных и чисто 
технических задач, прихо
дится решать массу про
блем (быт рабочих, их от
дых после вахты, питание, 
создание благоприятного 
морального климата. Идейно
политическое воспитание). И 
вот эта сторона деятельно
сти мастера не менее важна, 
чем первая — производст
венная, и тесно с ней связа
на. Ведь известно, что от то
го, в каких условиях живут 
и работают люди, зависит 
их настроение и в конечном 
счете — производительность 
труда.

В течение многих • лет я 
руководил бригадой, успехи 
которой хорошо известны в 
области и за ее пределами. 
Вспоминая биографию
бригады, возвращаясь к» ис
токам ее первых успехов, 
ясно представляю себе, что 
эти успехи начались преж
де всего со становления кол
лектива. 24 буровика, объе
диненных штатным распи
санием и приезжающие 
время «’от времени на буро
вую, чтобы выполнить ту 
или иную трудовую опера
цию,—это еще не коллектив. 
Коллективом совокупность 
рабочих становится только 
тогда, когда' она объеди
няется общностью tiHTepecoe, 
когда она имеет общее мне
ние, настроение и т. д.

Недаром в новой Консти
туции СССР статья о трудо
вых коллективах является 
одной из первых и относится 
к политической системе на
шего государства. Становле
ние такого коллектива — де
ло далеко не простое, тре
бует от мастера большой вы
держки, массу энергии и 
творческих затрат. Трудно 
сейчас вспомнить, с чего на
чинался наш коллектив. Мо
жет быть, с первых фонта
нов нефти и газа, может, с 
хорошей, задушевной бесе
ды, возможно — с первых

успехов в социалистиче
ском соревновании, комму
нистического субботника или 
стремления , всей бригады 
получить среднее специаль
ное образование. Скорее, все 
перечисленное вместе и со
здало здоровый производ
ственный коллектив, на 
счету которого немало тру
довых рекордов. За многие 
годы работы состав бригады 
во многом изменился, попол
нился молодежью. Но тради
ции остались прежними.

В 1966 году на областной 
партийной конференции, по
ставившей основной своей 
задачей создание нефте- и 
газодобывающей Промыш
ленности в Томской области, 
бригада выступила инициа
тором соревнования нефте- 
разведчиков области за 10 
тысяч метров проходки в 
год. В 1977 доду VI пленум 
обкома КПСС поставил пе
ред нефтеразведчиками об
ласти новые сложные зада
чи по резкому увеличению 
Объемов геологоразведочных 
работ. И вновь наш коллек
тив, верный своей тради
ции, стал инициатором со
ревнования за максималь
ные скорости проходки сква
жин.

В октябре я принял руко
водство отстающей брига
дой, которая поставляла эк
спедиции основной процент 
аварий. Слов нет, трудно 
было расстаться с прежним, 
испытанным в трудовых 
боях коллективом. В то же 
время я хорошо понимал, 

.что одна бригада — это лишь 
небольшая часть производст
венного механизма экспеди
ции. И даже самые большие 
достижения ее не могут в 
целом выправить положение. 
А ведь сейчас долг и честь 
каждого нефтеразведчика и 
в целом всего геологоуправ- 
ления области — успешно 
справиться с поставленными 
партией задачами. От этого 
зависят развитие нефтехи
мической промышленности 
области, превращение север
ных районов в промышленно 
развитые. . Мне думается, 
мой многолетний опыт смо
жет эффективно послужить 
решению новых напряжен
ных задач. а

Переходя в другую брига
ду, я основывался на уве
ренности, что нет плохих ра

ботников, нужно просто 
учить людей работать, пра
вильно организовать произ
водственный процесс, соз
дать крепкий, трудоспособ
ный коллектив, используя 
для этого все имеющиеся 
у нас возможности и эконо
мические рычаги. Новый 
коллектив, новые заботы, 
старые проблемы. Прежде 
всего нужно было ликвиди
ровать аварию, укрепить 
технологическую и ^трудовую 
дисциплину. На повестке 
дня — совершенствование 
бригадного подряда, превра
щение его в действенный 
экономический рычаг и ры
чаг для решения вопросов 
быта и отдыха, воспитатель
ной работы, технической 
учебы. В то ж е1 время воз
никает масса проблем, об
щих для всей экспедиций.

Во-первых, снабженческие 
неурядицы. Экспедиция не 
укомплектована в достаточ
ном количестве турбоаоло- 
тами, турбобурами или хотя 
бы запасными частями к 
ним и другим буровым обо
рудованием. Необходимость 
заставляет нас пользоваться 
ненадежным .инструментом, 
ощущаются перебои в снаб
жении буровых горюче-сма
зочными материалами.
Очень не хватает спецодеж
ды. особенно зимней.

Из рук вон плохо работа
ет авиация. Все это являет
ся, во-первых. предпосыл
ками новых ЧП. Во-вторых, 
в значительной степени сни
жает трудовой настрой.

Недавно в газете «Красное 
знамя» появились статьи мо
их коллег В. П. Тарасова и 
Е. Ф. Федюшкина. в которых 
они говорят о новом этапе 
в трудовом соперничестве 
буровых бригад. Анализи
руя возможности, изыскивая 
внутренние резервы коллек
тивов, они выразили уверен
ность, что задачи, - постав
ленные партией, нам по пле
чу. Полностью ‘С ними со
гласен. Отвечая на инициа
тиву товарищей по труду, 
наш коллектив включился в 
социалистическое соревнова
ние за максимальные скоро
сти проходки,

М. НУРЛЫГАЯНОВ, 
буровой мастер Васюган- 
ской нефтеразведочной 
экспедиции, кавалер ор

дена Ленина.
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НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ П О С Т А В К И  НОД

М ПЛАН
Вентиляторный цех Томского электромеханического 

завода имени В. В. Вахрушева выполнил плав прошлого 
года на 96 процентов. О том, что мешает этому крупней
шему подразделению трудиться успешно,» рассказывает 
А. А. Николаев, токарь, секретарь цеховой партийной ор
ганизации.

Наш цех — единственный 
*  Союзе ' производитель 
шахтных вентиляторов.
Ежегодная потребность этих 
машин составляет 50 тысяч 
штук. Мы же в прошлом 
году не выполнили план по 
Народнохозяйственным по
ставкам — произвели немно
гим более 35 тысяч. Поэто
му можно понять тревогу 
шахтеров, направляющих 
на завод телеграммы с 
просьбой отгрузить заказан
ную продукцию.

В  чем же причины затя
нувшегося отставания? Во 
многом: в медленной рекон
струкции предприятия, в 
слабой трудовой дисципли
не, в невысокой ответствен
ности поставщиков комплек
тующих изделий. Но — по 
порядку.

Тот, кто бывал в нашем

цехе, никак не назовет про
изводство. современным. 
Прежде всего в глаза броса
ются пирамиды, штабеля 
вентиляторов различной Ста
дии готовности, загроможда
ющие все проходы. И это не 
удивительно. Одновременно 
в работе находится 160 ком
плектов громоздких .шахт
ных машин. За десять лет, а 
объемы производства тогда 
были более чем в два раза 
меньшими, цех не расши
рился ни на метр. Плани
ровка (пол находится на 
трех уровнях) не позволяет 
механизировать даже тран
спортные операции. В этих 
условиях, понятно, нельзя и 
говорить о применении по
точных линий и конвейеров.

Не первый год рабочие це
ха с надеждой смотрят на 
просторный корпус, подняв

шийся рядом. Новоселье там 
мы должны были справить 
еще в 1976 году, но вряд ли 
дождемся этого события и 
нынче. Работы много, а 
строители не торопится. 
Около трех лет простаивает 
без дела оборудование стои
мостью почти два миллиона 
рублей.

Задержка со сдачей ново; 
го корпуса выходит далеко 
за пределы технологии, от
рицательно сказывается аб
солютно на всех сторону 
жизни коллектива. Иные 
кадровые рабочие, не видя 
четкой перспективы, ухо
дят на другие предприятия. 
На их место приходят но
вички. Некоторых из них — 
что скрывать — не берут 
На других предприятиях из- 
за недисциплинированности.

Постоянное обновление 
кадров плохо влияет на ра
бочую дисциплину. Прогулы 
в прошлом году составили: 
в мае — 45 дней, в июле — 
67 дней. В вытрезвителе по
бывало двенадцать человек. 
Прогульщики, пьяницы

дезорганизуют производство, 
сбивают ритм, в конечном 

-счете снижают производи
тельность. Думается, четыре 
недостающие ДО плана про
цента — только на их сове
сти.

Если ускорение темпов 
реконструкции .завода во 
власти дирекции предприят 
тия, городских органов, то 
налаживание производствен
ной дисциплины — обязан
ность трудового коллектива. 
В конце прошлого года 
партийное бюро вместе С 
администрацией, обществен
ными организациями цеха 
рассмотрело состояние тру
довой дисциплины и Наме
тило меры по ее укрепле
нию. В ноябре состоялось— 
после длительного перерыва 
— первое заседание комис
сии рабочей чести, в кото
рую вошли авторитетные 
рабочие, представители пар
тийной, профсоюзной, ком
сомольской организаций. 
Возглавляет комиссию на
чальник цеха В. Т. Шегай.

На последнем январском за
седании комиссия обсудила 
токарей С. Шикалова, В. 
Андриксона и В. Крылато- 
ва, совершивших прогулы. 
Все они, по представлению 
комиссии, лишены преми
альных, им объявлены вы
говоры. Наиболее злостных 
нарушителей будем рассмат
ривать на товарищеском 
суде, председателем которого 
является кадровый рабочий, 
кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени, комму
нист В. П. Иванченков.

Суд, критика товарищей 
не проходят бесследно, и в 
цехе наметилось оздоровле
ние производственного кли
мата. Однако мы понимаем, 
как важно информировать 
коллектив о нарушителях, 
о мерах воздействия, на 
этих примерах учить, воспи
тывать несознательных. Для 
этого На рабочих собрани
ях называются меры воз
действия, применяемые к 
Нарушителям. Кроме того, 
сейчас заканчивается изго
товление специального стен
да— так называемой «доски 
нарушителей», которая бу
дет вывешена на самом 
бойком месте в цехе.

На участках, в бригадах 
нынче с, особой силой ? раз
вертывается наступление на 
безответственных, позоря
щих звание рабочего. В 
этом деле партийная, проф

союзная организации, адми
нистрация опираются на 
передовиков, кадровых ра
бочих. Среди них следует 
отметить коммунистов: бри
гадира электрослесарей
В. М. Баженова, слесаря 
В. Г. НикиеНко, сварщика 
В. Б. Кадушкевича, токарей 
П. Г. Ушакова, С. Б. Федо
рова, В. Н. Шалыгина, ком
сомольца Владимира Буд
никова.

Сложная задача поставле
на нынче перед цехом: из
готовить за год 38,5 тысячи 
вентиляторов. Несмотря на 
трудности, она выполнима. 
В коллективе закончилось 
принятие обязательств и 
личных творческих планов. 
Партийная организация бу
дет с первого дня контроли
ровать работу, добиваться 
безусловного выполнения 
принятых обязательств.
Первые дни нового года по
казывают: усилия, прини
маемые по повышению тру
довой дисциплины, развер
тыванию соревнования на 
основе личных обязательств 
и творческих планов, дают 
результаты. Цех успешно 
начал третий год десятой 
пятилетки.

А. НИКОЛАЕВ, 
токарь электромеханиче- 1 
екого завода имени 
В. В. Вахрушева, секре
тарь цеховой парторга

низации.
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СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ

К О М П Л Е К С Ы -
Д О С Р О Ч Н О !

П о р а
становления
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В минувшем году эти объекты привлекали особое вни
мание жителей Томска и области: таких по размаху
сельскохозяйственных строек у нас еще не было.

Уже сам по себе выбор генподрядчика для сооружения 
бройлерной фабрики и тепличного комбината вселял 
определенный оптимизм: СМУ-7 Химетроя известно как 
одно из сильных строительных подразделений.

Создание сельскохозяйственных комплексов на про
мышленной основе позволит в короткое время решить 
проблемы обеспечения населения сельхозпродуктами, 
поднимет на новый уровень производство мяса и овощей.

Буквально с первого дня коллектив СМУ-7 взялся за 
дело по-ударному. Газета не раз рассказывала об успе
хах бригад Анатолия Бедюка, Николая Карбышева, ка
валера ордена Трудовой Славы III степени Виктора Со
рочинского, Василия Овчинникова. Значительный вклад 
в общее дело внесли и субподрядные организации управ
ления Химстрой й других строительных подразделений.

Всего один год. Много это для стройки щли мало? 
Смотря какая стройка, резонно заметит читатель. И бу
дет прав: на сооружении бройлерной фабрики в 1977 го
ду предстояло освоить 6 миллионов рублей да 4 милли
она — на тепличном комбинате. Сделать это было не
просто: мешала порой несогласованность, не всегда в 
срок поставлялись материалы и оборудование, хромало 
планирование. Но общими усилиями трудности были 
преодолены: задания второго года пятилетки были вы
полнены.

В реальности это означает не только освоение требуе
мых капиталовложений. Миллионы рублей — это, конеч
но, звучит, но гораздо важнее другое: три гектара пар
ников первой очереди тепличного комбината готовы При
нять сегодня рассаду овощей; репродукторное хозяйство 
бройлерной позволяет начать производство птичьего мя
са.

Только что начавшийся год несет созидателям сельхоэ- 
комплексов новые задачи, чрезвычайно серьезные. Ассиг
нования на Строительство возрастают, вторые очереди 
по сложности ничуть не уступают первым. Но в начале 
второго этапа есть уже главное — сознание первой по
беды. И есть задел на будущее — 100 тысяч рублей на 
строительстве бройлерной и 197 тысяч — на тепличном 
комбинате.

Вот Почему такое хорошее настроение у монтажников 
из бригады А. Бедюка (на фото —- слева направо): 
В. Мюленберга, В. Чеботарева, В. Тарасова, В. Китаева, 
В. Денисова, В. Гусева. Не останавливаются стрелы ба
шенных кранов над будущими птичниками. Растут агро
города.

В. СЕРГЕЕВ.
Фото Е. Лисицына.

Уже была набрана зга небольшая корреспонденция, ког
да пришло в редакцию радостное известие: в парниках теплич
ного хозяйства начали высаживать первую рассаду огурцов. 
Пока это только хрупкие и нежные ростки, но индустриаль
ный сельскохозяйственный комплекс начал свою жизнь, и Ско
ро с зеленого конвейера на столы горожан пойдут первые, ки
лограммы и центнеры овощей.

В теплицах первой очереди сегодня весна. А неподалеку 
уже встают, овеваемые январскими жесткими ветрами, конст
рукции новых теплиц. Здесь трудятся монтажники генподряд
ной комплексной бригады В. П. Овчинникова. Трудятся не 
менее самоотверженно, чем год назад. И это всего убедитель
ней доказывает: сельскохозяйственные гиганты будут постро
ены с опережением плановых сроков.

I
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Планы должны быть выполнены|со
КожевниковЬкий — один 

из крупных сельскохозяйст
венных районов области. 
Значительна его доля в 
производстве продукции 
земледелия и животноводст
ва, особенно зерна. Поэтому 
в эту отрасль за два года 
пятилетки вложено более 
20 млн. рублей. Введены но
вые и реконструированы 
действующие мощности в 
молочном животноводстве, 
свиноводстве и птицеводст
ве. Проводятся специализа
ция и концентрация сель
скохозяйственного произ
водства. Созданы специали
зированные хозяйства трес
та Свйнопром, молочно-мяс
ная фирма «Обская», Круп
ные мощности по производ
ству бройлеров.

В районе развивается и 
промышленность. В минув
шем году она Дала сверх
плановой продукции на 1,5 
млн. рублей. Более полутора 
тысяч семей за годы деся
той пятилетки справили но
воселье.

Эти цифры были приве
дены в докладе первого 
секретаря райкома КЙСС 
И. И. Титова на собрании 
актива районной партийной 
организации, которое рас
смотрело итоги декабрьско
го (1977 года) Пленума ЦК 
КПСС и задачи районной 
парторганизации, вытекаю
щие из речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума! Вер
ховного Совета СССР това- 

' рища Л. И. Брежнева.

То, что достигнуто за два 
года, сказал докладчик, воз
росший материально-техни
ческий потенциал являются 
основой для дальнейшего 
продвижения вперед.

Вместе с тем и тов. Ти
тов, и участники актива ос
тановились на недостатках, 
анализируя их в духе тре
бований декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Не выпол
нены задания по ряду пока
зателей, не введены в дей
ствие значительные мощно
сти, есть нарушения плано
вой и договорной дисципли
ны, факты бесхозяйственно
сти.

Совхозы района получают 
низкие урожаи зерновых 
культур (менее 8 центнеров 
с гектара), недостаточно 
производится кормов. За два 
последних года недодана 
государству 1.661 тонна мяса, 
в прошлом году лишь два 
совхоза из 16 справились с 
заданиями по его продаже. 
Поголовье крупного рогатого 
скота сократилось на 8 про
центов, не выросло поголо
вье коров.

На собрании актива кри
тиковались руководители 
совхозов «Авангард», «Дуб
ровский», «Кожевников- 
ский», «Восход», откормсов- 
хоза, где сократилось про
изводство животноводческой 
продукции.

Неудовлетворительные ре
зультаты, подчеркнул до
кладчик, свидетельствуют о 
том, что хозяйственные и 
плановые органы, руково

дители без должной настой
чивости и последовательно
сти осуществляют курс на 
повышение эффективности 
производства и повышение 
качества работы. А пар
тийные организации не все
гда дают этому принципи
альную оценку.

Высокие рубежи предсто
ит взять району в третьем 
году пятилетки. Обязатель
ства предусматривают по
ставить государству 7.175 
тонн скота и птицы, 21,7 ты
сячи тонн молока, превысив 
уровень прошлого года со
ответственно на 30 и 5 про
центов. Ставится задача 
произвести 150.000 тонн зер
на, продать его государству 
51 тысячу тонн.

Планы напряженные. Они 
требуют, чтобы на каждом 
предприятии был вырабо
тан комплекс мер для по
вышений эффективности 
хозяйствования, размаха со
циалистического соревнова
ния, настойчивого использо
вания внутренних резервов.

Широкий отклик среди 
механизаторов нашел опыт 
ипатовцев в эффективном 
использовании техники. Бе
ли бы в минувшем летне
осеннем сезоне на всех име
ющихся агрегатах была та
кая же выработка, как в 
совхозе «Заветы Ленина», 
то производство травяной 
муки составило бы  .10 тысяч 
тонн — на 3,7 тысячи тонн 
больше фактического уров
ня. В этом же хозяйстве 
Выработка на трактор со

ставила 1.300 эталонных 
гектаров, Что вдвое больше, 
чем в других хозяйствах.

Остановившись на повы
шении эффективности* кор
мопроизводства, рациональ
ном использовании кормо
вых ресурсов, докладчик 
говорил О том, что зимой 
главными объектами орга
низаторской и массово-по
литической работы стали 
животноводческие фермы. 
В результате за три месяца 
зимовки в сравнении с со
ответствующим периодом 
предыдущего года заготов
ки молока увеличились на 
14 процентов, а производст
во мяса — на 35 процентов. 
Однако серьезную озабочен
ность вызывает сокращение 
поголовья крупного рогатого 
скота, в том числе коров. 
А это значит, что будут 
сдерживаться производство 
и заготовки молока и говя
дины. Пленум поставил как 
одну из ближайших задач: 
получить не менее 85 телят 
на каждые 100 коров, ввес
ти в основное стадо 3,000 
нетелей, свести до миниму
ма падеж скота, повысить 
качество продукции. К кон
цу года поголовье коров 
должно возрасти на 3 про
цента.

Большое место уделило 
собрание вопросам развития 
промышленности, капиталь
ного строительства. В числе 
важнейших строек —- пер
вая очередь Кожевниковско- 
го молочного комплекса,

две средние школы, новый 
корпус больницы и другие 
объекты. Жилья надо сдать 
19—20 тысяч квадратных 
метров. В,се выступающие 
подчеркивали, что выполне
ние задач, поставленных в 
речи товарища Л. И. Бреж
нева на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, требует 
дальнейшего совершенство
вания стиля работы, улуч
шения воспитания руково
дящих кадров. Необходимо 
создавать обстановку нетер- 

. пимостй к расхлябанности, 
нарушениям трудовой дис
циплины, повысить роль 
партийной . организации в 
борьбе за выполнение {Реше
ний партии, поднять актив
ность трудовых коллективов.

Важно донести решения 
декабрьского (1977 г.) Пле
нума ЦК КПСС, восьмой 
сессии Верховного Совета 
СССР до каждого коммунис
та, всех тружеников, обес
печить условия для выпол
нения и перевыполнения 
планов и социалистических 
обязательств на 1978 год.

В. ШЛЫКОВ.
* * *

Задачи, вытекающие из 
решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС и речи Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. Й. 
Брежнева, обсуждены так
же на пленумах и собрани
ях актива других районных 
и городских партийных ор
ганизаций области.

Е ж д ы н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

А Н А Л И З
Г А З Е Т Н О Й
П Р А К Т Й К И

Состоялось совещание 
коллектива редакции зы
рянской районной газеты 
«Сельская правда», на ко
тором рассмотрены вопросы 
газетной практики: освеще
ние комплекса зимних сель
скохозяйственных работ, 
развитие социалистическо
го юревнования в свете 
требований декабрьского 
(1977 Т.) Пленума ЦК КПСС, 
повышение действенности 
газетных выступлений, уси
ление работы с рабселько
ровским активом, работа с 
Письмами трудящихся.
Журналисты ознакомились 
с планом работы областной 
газеты «Красное знамя».

Обзор зырянской район
ной газеты Сделал замести
тель редактора областной 
газеты «Красное знамя» 
М. В. Мальцев. С обменом 
мнений выступили журна- 
лист£>1 районной газеты: ре
дактор Газеты В. И. Князев, 
заместитель редактора Г. М.

Салагор, заведующий сель- 
хозотделоМ А. С. Дутов. На 
совещании выступил секре
тарь Зырянского райкома 
КПСС И. И. Ченцов.
■ На совещании подчерки
валось важное значение по
становления ЦК КПСС. «О 
руководстве Томского обко
ма КПСС средствами мас
совой информации и пропа
ганды» для . дальнейшего 
повышения уровня печати. 
Особое внимание обращено 
на повышение действенно
сти публикуемых материа
лов, на своевременное уст
ранение вскрытых недо
статков. Приводились при
меры того, что некоторые 
хозяйственные и даже пар
тийные руководители не 
считают нужным отвечать 
редакции на критические 
выступления. С таким поло
жением нельзя мириться.

Журналисты районной га
зеты заверили, что не пожа
леют своих сил для отобра
жения повседневного труда 
рабочих, колхозников, спе
циалистов, руководителей 
коллективов, для дальней
шего развития социалисти
ческого соревнования по 
выполнению задач третьего 
года десятой пятилетки.
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Отлично сработал коллек
тив Пороейиской авторе
монтной базы треста Ското- 
пром в прошедшем году: 
значительно снижена себе
стоимость грузоперевозок, 
годовой план выполнен на 
114,4 процента.

Большую долю в успех 
коллектива внес цех ре
монта двигателей. Нс Сни
жают здесь набранных 
темпов и в новом году. Ка
ждый участок, каждый ра
бочий трудятся е большим 
подъемом.

НА СНИМКЕ: моторист
Михаил Александрович Ма
ликов (слева) и механик ма
стерских Владимир Петро
вич Кузин.

Фото Е. Лисицына.

п я т и л е т к а : п р о б л е м ы  р о с т а

Бухгалтерия прогресса—  
отрицательный баланс?

Технический прогресс — непременная база экономи
ческого и социального роста. Однако нередко, к сожале
нию, пути внедрения нового, передового блокируются 
рамками традиционных методов хозяйствования. Об этом 
говорит сегодня начальник Томского речного порта канди
дат экономических наук Прокопий Трифонович ДРАЧЕВ.

В  развитии производи
тельных сил Томской обла
сти заметную роль играет 
речной транспорт. Его удель
ный вес в общих грузопере
возках достигает восьмиде
сяти пяти процентов. Прак- 

. тически любая крупная хо
зяйственная проблема обла
сти Начинается с речного 
транспорта.

Коллектив Томского реч
ного порта Западно-Сибир
ского ордена Трудового 
Красного Знамени пароход
ства осознает свою роль в 
экономике области. В юби
лейном году речники обес
печили досрочное выполне
ние главных производствен
ных и экономических пока
зателей. План двух лет пя
тилетки был завершен к от
крытию внеочередной сес
сии Верховного Совета 
СССР, принявшей новую 
Конституцию Страны Сове
тов. В счет 1978 года пере
везено более шестисот тысяч 
тонн народнохозяйственных 
грузов. Большая их часть 
предназначается для разви
вающихся нефтегазоносных 
районов Западной Сибири.

Томские портовики прод
лили навигацию на 29 суток. 
Производительность труда 
предприятия выросла на 2,8 
процента, себестоимость сни
жена на' 1,4 процента, при
быль увеличилась почти • на 
треть. Созданы все предпо
сылки к тому, чтобы план 
трех лет пятилетки наш 
коллектив смог выполнить к 
первой годовщине принятия 
Конституции СССР.

Но Томский речпорт — это 
не только пассажирские и 
грузовые линии, не только 
крупнейшая перевалочная 
база для народнохозяйст

венных грузов, но еще и 
большое предприятие, по
ставляющее стройиндустрии 
города и области высокока
чественные минерально- 
строительные материалы. 
Впервые в Стране мы доби
лись определенных успехов 
в применении земснарядов 
ПЧС-450 для добычи И 
фракционирования гравия.

Каждый такой земснаряд 
— по сути дела целый пла
вучий завод, способный еже
часно добывать и перераба
тывать сотни тонн гравия. В 
1978 году порт должен по
ставить два миллиона тонн 
фракционированного сырья.

Однако анализ работы но
вых земснарядов указывает 
на то, что можно лучше ис
пользовать возможности
этих огромных машин. В
1976 году коэффициент их 
использования по времени 
составил всего 30 процентов, 
а выработка — лишь полови
ну проектной мощности. В 
прошлом году эти показате
ли существенно выросли, 
хотя то, что мы имеем сей
час, еще далеко от желаемо
го.

Причины недостаточно 
производительной работы 
земснарядов различны. К 
числу объективных следует 
отнести обилие конструктив
ных недостатков машин, их 
особую «чувствительность» к 
природным условиям Сиби
ри. Но главная беда—в суще
ствовании причин субъектив
ных, зависящих только от 
речников. За это нас кри
тиковали — и справедливо— 
«Известия» в статье «Вели
каны на подхвате» (21 мая
1977 года). Отвечая на кри
тику газеты, мы провели 
модернизацию ряда крупных 
узлов земснаряда, повысили

уровень организации техно
логического процесса. И ре
зультат не замедлил ска
заться.

.Тем не менее главные 
проблемы, связанные с ос
воением и внедрением новой 
техники, продолжают оста
ваться достаточно острыми. 
Нет, видимо, особой нужды 
объяснять, чем отличается 
фракционированный гравий 
от песчано-гравийной смеси 
и почему первый намного 
нужнее для промышленно
сти. Собственно, для получе
ния именно этого вида 
сырья страна и закупает 
плавучие заводы. А они до 
сих пор выпускают в основ
ном не высокосортную про
дукцию, а как бы полуфаб
рикат.

Более того. При существу
ющих экономических отно
шениях нашему предприя
тию невыгодно усложнять 
технологический процесс. 
Получается ситуация во 
многом парадоксальная: го
сударство требует высоко
качественное сырье, а мы 
отчитываемся валовой Про
дукцией.

Попробую объяснить.
Структура Томского речного 
порта сложна и многооб
разна. Кроме работ, уже пе
речисленных выше, мы еще 
и 'обслуживаем транзитный 
флот, содержим одну из 
крупнейших на Оби паром
ных переправ (ее доход — 
500 тысяч рублей в год), вы
полняем многие другие зада
чи. Порт — самый крупный 
в Западной Сибири. Однако 
традиционная экономика 
речного транспорта вступа
ет в прямое противодействие 
с ростом предприятия. Такой 
важнейший экономический 
показатель, как производи
тельность труда, в целом 
для порта не планируется и 
не учитывается, а опреде
ляется только для погрузоч
но-разгрузочных работ. Об
щий объем переработки гру

зов, как и объем перевозок, 
не учитывает ни структуру, 
ни Трудоемкость работ. Ины
ми словами, качество произ
водственного процесса не 
отражено никакими показа
телями Нашей официальной 
Отчетности. И вот ведь какая 
ситуация: на погрузке—раз
грузке занято лишь 34 про
цента работников порта; 
получается, что две трети 
наличного состава остаются 
как бы за бортом экономи
ки. „

Теперь вернемся к зем
снарядам. Фракционирован
ный гравий становится <в 
буквальном смысле камнем 
преткновения. Для того что
бы наладить технологию его 
производства как следует, 
необходимо увеличить чис
ленность экипажей ПЧС-450. 
Соответственно, чем больше 
мы будем давать новой про
дукции, тем значительнее 
станет снижаться общая 
производительность труда. 
При переработке двух мил
лионов тонн фракциониро
ванного обогащенного гра
вия производительность сни
зится более чем вдвое, а се
бестоимость продукции по
высится в 1,9 раза. Это пла
нами пароходства, а тем бо
лее Министерства речного 
флота РСФСР никак не пре
дусмотрено. Поэтому и су
ществует тенденция исполь
зовать дорогостоящие маши
ны на добыче песчано-гра
вийной смеси без фракцио
нирования: малыми силами, 
больше и дешевле. Нет но
менклатуры, есть все тот же 
пресловутый вал...

А стройки требуют каче
ственной продукции. Полу
чается вилка: народное хо
зяйство выигрывает, полу
чая такую продукцию, а 
предприятие, находящееся 
в плену двух экономических 
показателей — производи
тельности и Себестоимости,— 
проигрывает. Есть ли выход?* 

Безусловно, есть. Необхо
дим качественно новый для 
нас экономический . показа
тель, рассчитанный не в тон
нах или тонно-километрах, 
а в стоимостном выражении. 
Это позволит учитывать не 
только непосредственный, 
живой труд, но и средства 
производства, что особенно 
важно, если учесть много
миллионную стоимость зем
снарядов. Таким показате
лем может быть та же про
изводительность труда, опре
деленная через валовой до
ход. Ясно, что в этом слу
чае производительность бу

дет расти тем быстрее, чем 
большие резервы производ
ства мы введем в действие. 
Такой показатель будет От
ражать все изменения дохо
дов и расходов предприятия, 
фонда заработной Платы, а 
через них —• себестоимость, 
Прибыль, уровень рентабель
ности. Предлагаемый метод 
расчета, на наш' взгляд, точ
нее отражает принципы За
конов социалистической эко
номики.

Практически это экономи
ческое нововведение будет 
обозначать создание эффек
тивной системы материаль
ного стимулирования. Она 
позволит действенно Поощ
рять коллектив портовиков 
за внедрение новой техники 
И использование ее на пол
ную мощность, а с другой 
стороны—предотвратит вы
дачу низкосортной продук
ции.

Расчеты показывают Так
же, что при такой экономи
ческой перестройке речники 
смогут значительно снизить 
тарифы на фракционирован
ный гравий, доведя их ДО 
уровня 1 рубль 19 копеек за 
тонну вместо 2,29, как сей
час. Это — один из факто
ров снижения стоимости 
строительства. ДаЖе и при 
таком резком уменьшении 
оптовых цен портовики бу
дут иметь высокорентабель
ное производство. В конеч
ном итоге выиграют все.

Необходимость такого ро
да экономической перест
ройки назрела давно. Метод, 
предлагаемый нами для 
Томского речного порта, по 
сути дела, не так уж И нов: 
его настойчиво пропаганди
рует Центральный научно- 
исследовательский институт 
экономики и эксплуатации 
водного транспорта. Но, к 
сожалению, до стадии внед
рения методу еще далеко: 
ни Западно-Сибирское па
роходство, ни Министерство 
речного флота РСФСР в нем 
не заинтересованы. А ведь 
речь идет о многих миллио
нах государственных руб
лей! Считаем; что до нача
ла навигации-78 этот вопрос 
должен быть решен.

Экономика дает верный 
ключ к использованию но
вой техники строго по на
значению. Чем эффектив
нее станут применяться 
земснаряды как достижения 
научно-технического про
гресса, тем весомее будут 
успехи речников в выпол
нении плана десятой пяти
летки, пятилетки эффек
тивности и качества.

П. ДРАЧЕВ.

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и АПН сообщают

Стабильный рост
БЕРЛИН. 16 января. 

(ТАСС). Задания народно
хозяйственного плана 
ГДР На 1977 г. выполне
ны, а в области промыш
ленности и ряде других 
важных отраслей перевы
полнены, продолжается 
последовательный, ста
бильный рост мощи на
родного хозяйства стра
ны, говорится в опублико
ванном здесь сообщении 
государственного цент
рального статистического 
управления ГДР об итогах 
выполнения народнохо
зяйственного плана ми
нувшего года.
Юбилею народной 
власти — ударный 

труд
ПРАГА, 16 января. 

(ТАСС). Трудящиеся со
циалистической Чехосло
вакии новым размахом 
социалистического сорев
нования встречают 30-ле- 
Тие исторической победы 
трудового народа респуб
лики над силами реакции 
в феврале 1948 года. Ты
сячи Трудовых коллекти
вов встали на предпразд
ничную вахту в честь 
юбилея.

Увеличить в нынешнем 
году выпуск продукции 
на 22 процента и выпол
нить план экспортных по
ставок для СССР к 7 но
ября 1978 года — таково 
обязательство коллектива 
пражского машиностоон- 
тельного завода «ЧКД- 
компреесорный ».
Перед выборами 

президента 
Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ. 18 янва
ря. (ТАСС). Сегодня за
вершаются начавшиеся 
вчера Выборы коллегии 
выборщиков президента 
Финляндии.

Кандидатом в президен
ты от шести политиче
ских партий страны, в 
том числе от Компартии 
Финляндии, социал-демо
кратической партии, пар
тии центра и других, яв
ляется нынешний прези
дент Финляндии У рхо
Калева Кекконен.

Ряд правых партий 
выдвинул своих кандида
тов в президенты. В ходе 
голосования около 3.860 
тысяч жителей страны, 
имеющих право Голоса 
выберут из почти 2.300 
выдвинутых кандидатов 
300 выборщиков. Через 
месяц — 15 февраля они 
изберут президента Фин
ляндской Республики на 
очередные шесть лет.

П о ч е т н о е  з в а н и е  
«Мастер Степанович»

— вот это мой станок, а 
рядом — Тодорки, — пока
зывает ткачиха Станка Ди
чева, — Так и работаем.

Со Станкой ДичевОй меня 
познакомили на ткацкой 
фабрике «Добруджа» в при- 
дунайском Городе Силистра, 
когда рассказывали о на
ставниках. Станку считают 
здесь одной из самых энер
гичных представительниц 
этого движения. Ваяв четы
ре года назад шефство над 
Тодоркой Владевой, она не 
ограничилась беседами и 
деловыми советами. Настоя
ла, чтобы их с Владевой по
ставили на соседние стан
ки, не давала покоя налад
чикам, если техника начи
нала «барахлить», угрожая 
выработке подшефной. Са
мой Тодорке Дичева тактич
но помогала исправлять 
ошибки, выговаривала, ког
да молодая ткачиха стесня
лась обращаться с вопроса
ми. Ну, а если видела нб- 
прйбранным рабочее место, 
то и поругивала.

Тодорка призналась, что 
сначала растерялась перед 
такой повышенной требо
вательностью, дажеч обижа
лась иногда, но когда заме
тила, что начинает работать 
лучше многих пришедших 
вместе с нею девушек, была 
благодарна строгой настав
нице. И восхищалась: «Как 
у вас терпения хватает во
зиться со мной!».

О почине пионера движе
ния наставников молодежи 
ленинградского слесаря Сте
пана Витченко на фабрике 
заговорили пять -лет назад. 
Сейчас на «ДОбрудже» опыт 
молодежи передают 31 на
ставник, среди них Станка 
Дичева, Елена Кулева, Саб- 
рия Ахмедова, Янка Дикова, 
Нейко Милушев... У десяти 
по одному подшефному, у 
двадцати — по два, а Гара- 
бед Бедросян возглавил це
лую молодежную бригаду. 
Всей деятельностью настав
ников руководит специаль
ный совет.

недавно состоялась ветрег 
ча наставников е , руководст
вом фабрй«и....Н,а шей гово
рили, в частности, о том, что 
недостаточно после работы 
сходить с рабочим-новичком 
в кино или театр, погово
рить с ним по душам, по
бывать в его семье... Нуж

на стройная .система обще
ственно - производственного 
воспитания. Наставник дол
жен чувствовать призвание 
воспитателя, любить людей 
и верить им, терпеливо от
крывать юношам и девуш
кам секреты производства, 
секреты жизни.

Именно о призвании, о 
чуткости как основных чер
тах людей, которым дове
рено формирование моло
дых рабочих, говорилось на 
четвертой национальной 
конференции наставников, 
проходившей в Софии в де
кабре. Это движение, Ини
циатором которого в Болга
рии стали специалисты Ми- 
хайловградского округа, ох
ватило сейчас всю страну. 
Ничего удивительного, ведь 
наставничество значительно 
сокращает время, в течение 
которого новый работник 
осваивает производственные 
Навыки и становится полно
правным членом коллекти
ва, оно помогает воспиты
вать молодое поколение . в 
добрых трудовых традици
ях.

Кроме того, на наставни
ческое движение в НРБ 
смотрят как на еще одну 
эффективную форму попу
ляризации передового со
ветского опыта, расширения 
и углубления связей между 
передовиками производства, 
между молодыми рабочими 
наших братских стран. Се
годня на многих болгарских 
предприятиях, где работают 
специалисты Из СССР, мож
но встретить интернацио
нальную форму наставниче
ства. Опытные советские 
мастера, взяв шефство над 
молодыми болгарскими ра
бочими, передают им свои 
знания, воспитывают в них 
чувства рабочей гордости, 
высокой ответственности за 
выполнение заданий...

Когда мы уезжали с фаб
рики «Добруджа», Станка 
Дичева с гордостью показа
ла диплом о присвоении ей 
почетного звания «Мастер 
Степанович». Такими, диплог 
мами недавно были награж
дены на предприятии все 
последователи почина Сте
пана витченко.

Е. ВОРОБЬЕВ, 
соб. кори. АЙН.

София.

ДВА М И РА-Д ВА  ПОДХОДА прибылей. За Период с 
1960 г. по 1967 г. бизнесмены 
США вывезли из Индии на- 

ДЕЛЙ, 14 января. (ТАСС), пишет автор. Принцип рае- много больше прибылей, чем 
«Экономические отношения “ ей оаГ*ийди£ «дожили капиталов в те или
Индии с СССР и США — (Що-советских отношений, иные отрасли ее экономики, 
сравнительное исследование» Помочь Индии как можно Так называемая американ- 
-п о д  таким заголовком В де- быстрее преодолеть тяжкое Г0в Орить°Р°в
Яййеком Издательстве «Стер- наследие колониального про предоставлялась толь-
линг паблишера ЛГД» вышла шлого, достичь прогресса — США, предоставлялась толь 
книга видного индийского таков мотив СССР, вытекаю- ко в оомен на уступки. Ин- 
С о м и т  « н а  Нацио- Щий из самой природы пер- дню вынуждали закупать 
“ “  Ьо,«,”  К0 « » ^ и -  ~ го  .  «ире социалистичй-
гтической партии Индии ского государства. ' по неоправданно высоким
(КПИ) Садхана Мукерджи. С другой стороны, отмена- ® ,“ п^  ^ ДНЬ1е ДЛЯ Ин’ 

СССР и США олицетвори- ет С. Мукерджи, опыт и ста- дии време а 
ют двГ разных мира с прин- тНстика показывают, что в стояли в стороне 
ттнгтияяьно различным под- экономических и торговых автор.
ходом к развивающимся отношениях с Соединенными С. Мукерджи пишет, что У 
странам Превосходной ил- Штатами Индия всегда про- индийско-советских тОргО- 

BTmiv являются игрывала, поскольку руково- вых и экономических отно- 
ЯЮСэкономические и торге- дящий мотив американских шенйй хорошие перспективы 

отношения с Индией, «партнёряв» — получение и я будущем.их
вые

О п а с н ы е
д е й с т в и я

БОНН, 14 Января. (ТАСС). 
Ракеты разных размеров и 
форм. Внизу — названия 
стран, производящих их. 
Однако у шести типов ракет 
такие надписи отсутствуют. 
Вместо нйх значатся: 
«ОТРАГ. Частная».

Такую рекламу под заго
ловком «Рынок будущего» 
поместила в газете «Франк- 
фуртеш аЯьгемайне» фирма 
«Орбиталь транспорт унд 
райстен». (ОТРАГ). Она за
нимает особое место среди 
«гражданских» компаний 
ФРГ, подключившихся к 
выпуску военной продукции 
в обход наложенных на 
ФРГ ограничений в области 
производства новых видов 
Оружия. В 1976 году ОТРАГ 
заключила соглашение с За
иром, получив там террито
рию площадью, равной ФРГ, 
для ракетного полигона. 
Представители фирмы зая
вили, что это будет «самый 
крупный в западном мире 
наземный полигон для ие- 
пытания ракет».

Как сообщает еженедель
ник «Цайт», хозяева фирмы 
«хотят сделать Федератив
ную Республику ракетной 
держаной». По данным жур
нала «Виртшафсвохе», ка

питаловложения ОТРАГ до
стигнут К 1981 ГОДУ 1 мил
лиарда марок.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 14 
‘ января. (ТАСС). Западно

берлинский бюллетень «Эк- 
стра-дииет», ссылаясь н а. ис
точники в Бонне, пишет, что 
из зоо тысяч африканцев, 
проживавших в районе по
лигона ОТРАГ, насильствен
но выселено уже 220 тысяч 
человек. Под видом «сель
скохозяйственных экспер

тов» ДЛЯ работы на объек
тах ОТРАГ в Заир прибыло 
большое число американ
ских специалистов в области 
производства раКеТ.

СТОКГОЛЬМ, 14 января. 
(ТАСС). Шведская печать 
высказывает озабоченность 
по поводу деятельности фи
рмы ОТРАГ. Социал-Демок
ратическая газета «Арбе- 
тет» подчеркивает, что по
лигон этой фирмы в Заире 
может быть использован в 
военных целях, т. е. для де
ятельности, проведение ко
торой на территории самой 
ФРГ запрещено междуна
родными соглашениями.

«Свенска дагбладет» отме
чает, что среди специали
стов ОТРАГ работает бли
жайший сотрудник создате
ля фашистских ракет 
ФАУ-1 и ФАУ-2 К. Де- 
бус, а также инженеры, по
лучившие подготовку в ра
кетных центрах США.

США всегда 
указывает

О с у ж д а ю т

г р у б о е

вмешательство
ПАРИЖ» 18 января. 

(ТАСС), Заявление гбсу- 
• дарственного департамен
та США о  том, что Соеди
ненные Штаты считают 
«нежелательным» участие 
коммунистов в правитель
ствах стран Западной Ев
ропы, расценивается ВО 
Франции как грубое, вме
шательство во внутренние 
дела этих стран.

Премьер-министр Фран
ции Р. Барр указал в ин
тервью французскому Те-' 
левидению, что не счита
ет заявление госдепарта
мента «удачным». Ни в 
Вашингтоне, ни в Пари
же, подчеркнул он, про
блемы французской внут
ренней политики никогда 
не были темой обсужде
ния на переговорах с 
президентом Дж, Карте
ром. Правительство Фран
ции не Обсуждает вопро
сы внутренней политики 
с каким бы то ни было 
иностранным правитель
ством, не дает советы дру
гим и не любит получать 
советы, касающиеся свое
го политического курса.

/
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□ к ®
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Всего  одна ночь» — 9. «Ле- 
>нда о  Тиле» (две серии) — 
Э-30, 13-10, 16, 18-30. 21-10. 

имени М. ГОРЬКОГО 
« У в а ж а е м ы е  лю ди» —  9,

3-50, 12-40, 14-30, 16-20,. 18-10.
3 21-50. «Н е заб ы вае м ы й  день»
- 8-40, 10-20. 12, 22. «Служеб- 
ый роман» (две серии) —
3- 40, 16-20, 19. Зал кинохро- 
ики. «Ш и р е  ш аг, м аэстро», 
Ко л о ко л ьчи к» , « В с т р е ти м ся *
- 9, 10-05, 11-10, 12-15. 13-20,
4- 25, 15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«У ва ж а е м ы е  лю ди» —  9,

0- 50, 12-40, 14-30. 16-20, 18-10,
0 - 21-50. «Н е заб ы вае м ы й
ен ь»  —  12-10, 16, 1-9-40, «Слон

верево чка»  —т 10-30. «В о з 
ращ ение вы соного  блондина»
- 8-40, 14, 17-50. 21-30.

«СИБИРЯК»
М ультсбо рни н  №  33 —  9-20. 

С л уж ебн ы й  роман» (две се
жи) — 11, 13-50, 16, 18-50,
1- 20.

«ПИОНЕР»
«П р и кл ю чен и я  Н уки»  — 9, 

0-40. 12-20, 14, 15-40. «Ц ы ган»
- 17-20. 19, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД» 

«С луж ебн ы й  роман» (две се
жи) —. 15, .18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
М ул ьтсб о р н и к  №  43 — 11. 

,Д евуш ка  сп еш и т на сви д а
ние» 17-10. «С ка з  пр̂ > то.

ка к  ц ар ь  Петр  ар апа  ж ени л»  
— 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Д ень приема по ли чн ы м  
вопросам» —  15. «Н езнако м ка»
(две серии) — 17-30, 20-30.

Томский городской, испол
нительный комитет Совета 
народных депутатов совме-. 
стно с Томской организацией 
Союза архитекторов СССР, 
институтом Томскграждан- 
проект и Томским террито
риальным управлением
строительства объявляют 
конкурс на разработку про
ектов малых архитектурных 
форм, для строительства в 
жилых микрорайонах в 
г. Томске и Томской обла
сти. За лучшие проекты ус
тановлены премии. ■

Программу и условия кон
курса можно получить по 
адресу: г. Томск, пр. Кирова, 
41, институт Томскграж- 
данпроект, комната 40’4. 
Справки по телефонам 
№№ 4-80-58, 4-87-24.

Централизованной бух
галтерии горздравотдела 
срочно требуются: экономи
сты, бухгалтеры, машинист
ка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Крылова, 8, к 
главному бухгалтеру.

I О С Т О Р О Ж Н О :  Н Е Ф Т Е П Р О В О Д ! !
БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ и  

ИНФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск,, 
пр. Ленина, 151-а) ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

Товарищи! Через нашу область с севера на юг проло
жен высоконапорный магистральный нефтепровод Алек
сандровское — Анжеро-Судженск. Трасса нефтепровода 
проходит по просекам, обозначена обваловкой и специ
альными километровыми знаками. Механические по
вреждения нефтепровода вызывают его остановку, могут 
привести к взрывам и пожарам, большому .материальному 
ущербу. Лица, виновные в повреждении нефтепровода и 
средств его электрохимической защиты от коррозии, при
влекаются к уголовной ответственности.

В целях пожарной безопасности нефтепровода и его 
сооружений (там, где он проходит по незастроенной тер
ритории, пахотным землям, лесам, лугам) устанавливает
ся охранная зона — 100 метров в обе стороны 
от оси нефтепровода. В охранной зоне нефтепровода без 
письменного согласования с районным нефтепроводным 
управлением (пос. Стрежевой, ул. Весенняя, 6, Александ
ровское районное нефтепроводное управление (АРНПУ), 
или пос. Парабель, ул. Промышленная, 14, Парабельское 
районное нефтепроводное управление (ПРНПУ) запре
щается:

производить горные, карьерные, строительные, земля
ные и взрывные работы, возводить любые постройки и 
сооружения, прокладывать дороги;

производить сельскохозяйственные работы, разбивать 
полевые дороги, загоны, складировать корма и удобре
ния, скирдовать сено, разводить огонь, размещать свалки, 
стрелять, организовывать товарищества садоводов, само
вольно сооружать проезды и переезды через нефтепровод, 
производить земляные работы и планировку грунта при 
помощи бульдозеров и других землеройных машин.

после согласования производства работ с нефтепроводным 
управлением необходимо принять меры, предупреждаю
щие повреждение нефтепровода и средств его электрохи
мической защиты от коррозии, а именно: 

в плане работ предусмотреть мероприятия, обеспечи
вающие сохранность действующего нефтепровода;

за сутки до начала работ вызвать представителя нефте
проводного управления; 

провести инструктаж с рабочими;
немедленно прекратить работы в случае оголения трубы 

или, средств электрохимической защиты от. коррозии 
(протекторов), сообщить об этом представителю нефтепро
водного управления.

На подводных переходах нефтепровода через Обь (у 
д. Медведево и д. Малобрагино) и другие судоходные ре
ки также устанавливается охранная зона нефтепровода 
на расстоянии 100 м от оси магистрали в обе стороны.

В охранной зоне подводного перехода, запрещается: 
прохождение плавучих средств со спущенными якоря

ми, цепями и другими металлическими предметами, соз
дающими угрозу механического повреждения подводной, 
части нефтепровода;

устройство причалов, выделение рыболовных участков, 
производство дноуглубительных, землечерпательных и 
других работ без согласования с нефтепроводным управ
лением.

По всем вопросам, касающимся производства работ в 
охранной зоне нефтепровода, обращайтесь по адресу: 
634012, Томск, ул. Чуйская, 23, служба эксплуатации 
УМНЦС, тел. № 4-80-33. Управление магистральных неф
тепроводов Центральной Сибири (УМНЦС).5 При выполнении работ • вблизи трассы нефтепровода

в проектный институт 
Томскколхоапроект: стар
ших инженеров, инженеров 
и техников по отоплению и 
вентиляции, водопроводу и 
канализации; старших инже
неров, инженеров и техни
ков в строительный отдел и 
архитектурно - планировоч
ный отдел, социолога - эконо
миста, шоферов I и П клас
сов; _

в детскую больницу: глав
ную сестру больницы, ме
дицинских сестер в стацио
нар и поликлиники, главно
го бухгалтера, бухгалтера, 
шофера, санитарок;

в учебно-производственное 
предприятие ВОГ: главного 
инженера швейного профи- 

• ля, механика по ремонту 
швейных машин. Одинокие 
женщины обеспечиваются 
общежитием;

в отдел вневедомственной 
охраны при Советском 
РОВД: бригадиров, сторожей, 
стрелков, контролеров:

в объединение «Колос» 
Томского райпо: продавцов
и учеников продавцов для
работы в сельской местно
сти. Жильем обеспечивают
ся;

в новое здание Томского 
областного драматического 
театра: столяра, реквизитора, 
гримера-парикмахера, бута- 
фора-декоратора, костюмера- 
одевалыцика, машиниста по 
стирке спецодежды, техника 
по крашению материалов, 
старшего инженера-сантех
ника, старшего техника
по слабым токам, старшего 
техника  ̂по радиофикации, 
старшего техника по ремон
ту кондиционеров, старшего 
техника по ремонту фреоно
вых установок, старшего
техника по ремонту сантех
оборудования, техника-меха
ника по ремонту спецобору- 
дования, рабочих по ремон
ту здания и оборудования, 
кассира, гардеробщицу, убор
щиц, сантехников, художни- 
ка-рекламиста.

• Коллектив РЭУ Томск- 
энерго выражает глубокое 
соболезнование заместите
лю начальника, отдела ка
питального строительства 
П. И. Ситникову по поводу 
скоропостижной смерти его 
отца
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С л у ж б  а н а  к о л е с а х
— Где нас ждут завтра? 

— во время беседы с дирек
тором комбината бытовых 
услуг А. П. Фомичевым в 
кабинет заглянула парик
махер 3. А. Носкова. — 
Познакомьтесь: Зоя Афана
сьевна — лучший’ мастер 
КБО. Разумеется, и здесь, в 
Подгорном, кресло у нее не 
пустует. А вот собралась 
назавтра в дорогу. Путь не 
близкий. В иные дни работ
ники комбината выезжают 
в населенные пункты, отда
ленные от райцентра на 80 
и больше километров.

В нынешнбм году коллек
тив Чаинского райбытком- 
бината внедрил новые виды 
услуг. Пользуются большим 
спросом сшитые здесь мехо
вые куртки. Много работы в 
цехе по ремонту обуви. Вы 
езжают парикмахеры и в 
сельские школы, и на фер
мы.

В КБО считают, что по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по обеспечению ус
пешного проведения зимов
ки скота в период 1977—78 
годов» относится и к их кол
лективу. Приблизить к

фермам бытовые услуги, 
внимательно относиться к 
запросам животноводов — 
такова задача. Путь к ее 
решению — организация 
выездных бригад. По гра
фику чаинские бытовики 
выезжают в отделения сов
хозов и раз в месяц встре
чаются с животноводами 
каждого хозяйства. Они уже 
выполнили заказы рабочих 
самых крупных в районе 
комплексов — Леботерского 
й Коломиногривского, побы
вали в Варгатере, Бундюре, 
Лось-Горе и на других фер
мах.

В выездной бригаде — за
кройщики мужской и жен
ской одежды, фотографы, 
парикмахер, мастер по ре
монту бытовой техники, те
лемастер. О дне приезда ру
ководители КБО заранее до
говариваются с управляю
щими отделениями и инфор
мируют о том, какие услути 
смогут оказать. За выездное 
обслуживание в комбинате 
отвечает ветеран предпри
ятия К. И. Холдин.

В кабинете директора — 
схема, на -которой красны
ми кружочками обозначены 
населенные пункты, где дей

ствуют комплексные прием
ные пункты. Всего их во
семь, последним открыт та
кой пункт в совхозе имени 
Тельмана. А в Обском ле
сопункте действует Дом 
быта. Теперь практически 
все жители центральных 
усадеб совхозов могут без 
помех сдать в починку 
обувь, _ электробритву, пыле
сос, радиоприемник, сшить 
костюм или платье.

Расширять сеть предприя
тий, увеличивать количество 
услуг — цель работников 
службы-■быта. Но не все по 
плечу бытовикам, без помо
щи хозяйств. А вот Этого 
кое-где еще не понимают. 
В отдельных хозяйствах не 
выделяют бытовикам поме
щения, людей, транспорт.

Самый крупный комп
лексный приемный . пункт 
действует в Коломинских 
Гривах (совхоз «Коломин- 
ский»), 15 специалистов ра
ботают в аварийном поме
щении, а под новое заложен 
лишь фундамент. В непри
способленном здании нахо
дятся комплексный пункт 
и швейная мастерская в 
Усть-Бакчаре. По заверению 
дирекции совхоза строитель

ство нового объекта для 
службы быта напнется в 
будущем году.

Лучше стали жить жители 
сел, изменились их запро
сы. В связи с этим требу
ются современные комплекс
ные приемные пункты. 
Во всех имеющихся пунк
тах оказание многих услуг 
не предусмотрено. Ни з од
ном из них нет условий для 
работы, например, парик
махера, фотографа, здесь не 
могут отремонтировать элек
троутюг, пылесос и т. д. Вот 
и приходится пока надеяться 
на приезжих мастеров из 
районного Дома быта. Никто 
не спорит: выездная услуга 
— дело хорошее, но она дол
жна 'дополнять, а не заме
нять собой другую.

Есть трудности и у рай
онного быткомбината: негде
разместить транспорт из-за 
отсутствия гаража, не хва
тает запасных частей, ра
ботникам быта мало выде
ляют жилья. Думается, Ча- 
инский райисполком внима
тельно прислушается к 
просьбам бытовиков, помо
жет им.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш корр.

Томский институт авто
матизированных систем уп
равления и радиоэлектрони
ки молод, но у него есть 
своя история. Уже сейчас

сотрудниками и студентами 
вуза создается музей, где 
будут представлены экспо
наты, рассказывающие о 
путях развития радиоэлект

роники и института.
НА СНИМКЕ: заведую

щая музеем В. Каун с но
выми экспонатами.

Фото Е. Лисицына.
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К ОНСТИТУЦИЯ СССР 
гарантирует людям 
право на труд. И тем 

не менее... Мы иногда встре
чаем грязных, оборванных, 
опустившихся людей, кото
рые бесцельно слоняются 
по улицам, уклоняясь от 
встречи с сотрудниками ми
лиции и дружинниками. 
Они собирают бутылки, ино
гда просят подаяние, а ве
чером, выпив, прячутся по 
подвалам, в колодцах ото-

жание детей, т. е. платить 
алименты. На одного ребен
ка — одну четвертую часть 
заработной платы, на двух 
детей — одну треть, на трех 
и более детей — половину 
заработной платы и другого 
дохода.

И вот эта святая обязан
ность до того пугает неко
торых родителей, что они 
начинают ловчить, часто 
менять *• место жительства и 
работу, забираться в отда-
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пительнои системы, летом 
спят под заборами.

Это — . не отверженные 
люди. В нашем обществе 
таких нет. «Граждане СССР 
обладают всей полнотой со
циально-экономических, по- 
лйтичёских и личных прав 
и свобод, провозглашенных 
и гарантируемых конститу
цией СССР и Советскими 
законами.

Социалистический строй 
обеспечивает расширение 
прав и свобод, непрерывно^ 
улучхйенйе условий жизни 
граждан по мере выполне
ния программ социально- 
экономического и культур
ного развития». Так записа
но в статье 39 Конституции 
СССР.

Но откуда же берутся у 
нас попрошайки и бродяги? 
В основном это люди, боль
ные хроническим алкого
лизмом, не -желающие тру
диться, и... алиментщики.

Создавая семью, люди 
обычно сознают, что у них 
появятся дети, что на роди
тельские плечи лягут не 
только новые заботы, но и 
обязанности. Эти обязанно
сти не снимаются с родите
лей, ^цаже если по какой-то 
причине супруги разошлись. 
Тот из родителей,- который 
живет вне семьи, обязан 
оказывать материальную 
помощь супругу на содер-

ленные уголки страны. Их 
цель — спрятаться от своих 
обязанностей. Но исполни
тельный лист идет по их 
следам. Иногда, правда, он 
теряет их на некоторое вре
мя, но в конце концов нахо
дит.

В  ноябре 1977 года Бак- 
чарский районный народ
ный суд рассмотрел уголов
ное делр по обвинению 
Jil Ф. Лихотюка, 1951 года 
рождения, по статье 122 УК 
РСФСР и лишил его свобо
ды сроком на один год с 
отбытием наказания в ис
правительно-трудовой коло
нии общего режима. Дело 
в том, что по решению 
Томского районного народ
ного суда от 17 сентября 
1976 года Лихотюк обязан 
ежемесячно выплачивать 
алименты на содержание 
дочери Оксаны. Но Лихотюк 
начал менять места работы, 
а с марта по октябрь 1977 
года не работал совсем и не 
платил алименты. Задолжен
ность у него за семь меся
цев составила 238 рублей. 
Закон разыскал злостного 
неплательщика алиментов и 
посадил его на скамью под
судимых. В статье 122 УК 
РСФСР говорится: «Злост
ное уклонение родителей от 
уплаты по решению суда 
средств на. содержание не

совершеннолетних детей или 
от содержания состоящих 
на их иждивении совершен
нолетних, но нетрудоспособ
ных детей, — наказывается 
лишением свободы на срок 
до одного года, или ссылкой 
на срок до трех лет, или ис
правительными работами 
на срок до одного года».

Суровое наказание, но 
справедливое. Вот еще при
мер. По решению Топкин- 
екого городского суда Кеме
ровской области от 4 июня 
1969 года В. М. Минченко, 
1945 года рождения, имею
щий среднее специальное 
образование, обязан был 
платить алименты своей 
бывшей жене на содержанке 
сына Игоря, родившегося в 
1969 году. Но Минченко 
махнул рукой не только на 
бывшую жену, но и на род
ного сына. За злостное 
уклонение от уплаты ' али
ментов в октябре 1973 года 
Минченко был осужден по 
ст.' 122 УК РСФСР на шесть 
месяцев лишения свободы. 
Наказание осужденный от
был, но оно ничему его не 
научило. В июле 1976 г. его 
снова осудили за то же пре
ступление, назначив нака
зание — полтора года ссыл
ки. Прибыв отбывать нака
зание в Томской области, 
Минченко начал работать и 
снова стал играть в прятки 
с исполнительным листом. 
Два с половиной месяца 
Минченко скрывался где 
попало,, чтобы только не пла
тить алименты. Районный 
народный ' суд, судивший 
Минченко в декабре прош
лого года, назначил ему ме
ру наказания в виде лише
ния свободы сроком на один 
год в исправительно-трудо
вой колонии строгого режи
ма.

Судебная коллегия по 
уголовным делам Томского 
областного суда оставила 
эти приговоры без . измене
ния.

Наказание наказанием. 
Оно неотвратимо. Но важно, 
чтобы оставляло, след в ду
ше, заставило проснуться 
совесть. Не все измеряется 

. в, деньгах. ,И если отец или 
мать не протянут свои руки 
ребенку, кто знает, протянет 
ли их этот ребенок, став 
взрослым, своим престаре
лым родителям, которым так 
нужны будут участие и ма
териальная помощь в ста
рости...

М. УСКОВ, 
член областного суда.

« Б у р е в е с т н и к »  в ы д е р ж и в а е т  э к з а м е н
В минувшие субботу и 

воскресенье во Дворце зре
лищ и спорта любители 
спорта стали свидетелями 
двух хоккейных матчей на 
первенство страны по классу 
«Б» во второй половине пер
венства. Встречались том- 
ский «Буревестник» и «Трас
совик» из Тюмени. Думает
ся, что все, кто имел удо
вольствие наблюдать за иг
рами, остались довольны. 
Конечно, любители хоккея, 
избалованные телевизион
ными репортажами со 
встреч лучших команд 
мира, находили в действиях 
соперников много ошибок, 
недостаток мастерства.

Но в главном они не об
манулись: это были поедин
ки темпераментные, острые. 
На площадке шла борьба 
бескомпромиссная и волевая. 
Равнодушных не было ни на 
льду, ни на трибунах. По
этому в зависимости от со
бытий на хоккейном поле 
зал то взрывался аплоди
сментами, то огорченно 
вздыхал, то отчаянно требо
вал: «Шайбу!». В матчах бы
ло все: И сольные проходы, 
и' коллективные действия, 
игра на скорости и медлен
ный розыгрыш шайбы, сило
вая борьба у борта и даже 
буллит (кстати, в ворота хо
зяев, что делает судьям 
честь: объективность — пре
жде всего).

Это был спор равных со
перников. У гостей пятерки 
задерживались на льду доль
ше, а в конце матча отдель
ные игроки вообще не 1 по
кидали площадку. Но за счет 
нескольких опытных спорт
сменов гости действовали 
точнее. У «Буревестника» 
было более сильное нападе
ние, у «Трассовика» — опыт
ные защитники, которые 
умело организовывали
контратаки. Но у томичей 
было больше настойчивости, 
желания победить. За них 
«болели» трибуны. И они 
победили в обоих матчах. 
Победы заслуженные и до
стались в упорной борьбе.

■ Об этом говорит и счет: в
субботней встрече — 8:6, в
воскресной — 4:2.

В обоих поединках счет 
открывали хозяева. В пер
вом это сделал О. Конорев, 
во втором — В. Бобин. Оба 
первые периоды заканчива
лись вничью: в первом мат

че — 2:2, во втором — 1:1.
Но все-таки томичи и в суб
боту, и в воскресенье ни 
разу не позволили гостям 
выйти вперед, сохраняя к 
концу матчёй больше сил и 
действуя напористей.

Шайбы у томичей заброси
ли в субботнем матче* В. Ко
робков (3), О. .Конорев (2), 
В. Судаков, В. Дубовик и 
В. Бобин. В  воскресенье 1 от
личились В. Бобин, В. Суда
ков, В. Коробков и Ю. Стры- 
гин.

Следующие два тура, кото
рые состоятся 21—22 января, 
«Буревестник» пропускает. 
Очередные матчи — 28—29 
января. Они вновь будут 
проходить во Дворце зрелищ 
и спорта. ’

Я. ВОЛОДИН,

НА ХОККЕЙНОМ 
ЭКВАТОРЕ

(ОБЗОР ИГР В IV ЗОНЕ 
КЛАССА «Б»)

Согласно положению , хок
кейн ы е  команды , у ча с твую щ и е  
в первенстве  С С С Р по кл ассу  
«Б » , играю т м еж д у собой в 
четы р е  кр уга  — по два м атча 
на своем  и ч уж о м  поле.

К ак  ж е  сл о ж и л ся  первый 
круг?

Т ур нирн ую  таблиц у по пра
ву во зглавл яю т х о ккеи сты

ангарского  «Е р м а к а » . Они 
провели 12 м атчей , и все в ы 
играли. Этот ко ллектив  на 
протяж ении  многих лет я в л я л 
ся лидером сибирской  зоны , 
неоднократно уч ас тво вал  в 
ф инальны х  м атчах  кл асса  
«Б»  за  переход во вторую  
группу. Н еудачное вы ст у п л е 
ние «Ер м ака»  в прош лом се
зоне, когда он впер вы е  о ка 
зался  за  чертой ф иналистов 
кл асса  «Б » , застави л о  р уко 
водство команды  пересм от
реть  со став  игроков, омоло
дить его. У ж е  предсезонны й 
турнир , со сто явш и й ся  в о к 
тябр е  прош лого года в А нгар 
ске , дал основание полагать, 
что коллектив  в этом сезоне 
м ож ет претендовать на сам ы е  
вы соки е  места не то лько  в зо 
не, но и в ф инале команд 
класса  «Б » . Под руковод ством  
бессменного стар ш его  трене 
ра Ю рия Белан а «Ер м ак»  в ы : 
играл этот тур нир  (в нем 
участво вало  7 команд, в том 
числе  и том ский  « Б ур е ве с т 
ник»), б лесн ув  завидной ре
зул ьта ти вн о ст ью  и победив во 
всех встречах  с больш им  
преим ущ еством . «Ер м ак»  в 
гордом одиночестве лидирует 
в зональном  первенстве.

Втор ую  стр о чку  в тур н и р 
ной таблице заним ает «Темп» 
(Ю рга) — прош логодний побе

д итель зон ы . Команда проиг
р ала ли ш ь  « Ер м аку» , на его 
поле, и поэтом у спор за  побе
ду в зоне ещ е впереди. Н эпа 
д аю щ ие «Тем па» заби ли  в во
рота своих  соперников наи 
б ольш ее число  ш ай б  — 90.

На тр етьем  месте — оп ы тн ы й  
ко л лекти в  норильского  «Запо- 
л яр н и ка» , которы й  ещ е не 
сказал  своего слова в борьбе 
за выход  в ф инал (в ф инал от 
зоны  вы хо д ят 2 ком анды ). В 
вы со ко м  кл ассе  игры  команды  
и ее по тенциальны х  возм ож  
ностях  том ичи  имели возм ож  
ность уб ед и ться , когда но- 
р ильчане  на том ском  льд у 
д важ ды  обы грали  « Б у р е в е с т 
ник» — 8:4 и 5:4.

Далее сл е д у е т  торпедовцы  
Руб ц о вска  и «Трассовин» из 
Тю мени, котор ы е  зам етно  ' у с 
туп аю т  лидерам и едва ли мо
гут  вм е ш атьс я  в их спор за 
п утевки .

Том ский  « Б ур е ве стн и к »  — 
на ш естом  месте.

О новосибирском  «С партаке» 
говорить не приходится. Это 
молодежны й ко л лекти в  — ре
зерв  больш ого х оккея  (для 
команд  «Сибирь» и С К А ), ко 
торы й набир ается опы та.

Положение команд зоны  по
сле первой половины  чем пио 
ната м ожно видеть из прила
гаемой таблицы.

И В Н П ш ай бы о чки

1. « Ер м ак*  (А нгарск) 12 12 — — 77 - 2 5 24
2. «Темп» (Ю рга) 12 9 1 2 90 — 32 19
3. «Заполлрнин»

(Н орильск ) 12 6 — 6 63 - 6 2  • 12
4. «Торпедо»

(Руб ц о вск ) 10 5 1 4 32 - 3 8 11
5. «Трассовик» 

(Т гамень) 12 4 2 б 48 - 6 7 10
6. «Б ур евестн и к»

(Томск) 10 2 — 8 33 - 6 4 4
7. «С партак»

(Н овосибирск) 12 - - 12 23 
О. I

— 78 0 
МИРЕЦКИИ.

В Министерстве
обороны С С С Р

В период с 6 по 10 февраля 
1978 г. в районе Минск, Ор- 
ша, Полоцк планируется 
проведение учения войск 
Белорусского военного окру
га под условным наименова
нием «Березина» с целью 
отработки вопросов взаимо
действия различных родов 
войск.

На учение привлекаются 
сухопутные войска совмест
но с частями и подразделе
ниями Военно-Воздушных 
Сил.

Предполагаемая числен
ность участвующих в учении 
войск около 25 тыс. человек.

ТИРАЖ
«СУББОТНЕГО
СПОРТЛОТО»

Результаты 2-го тиража 
Субботнего спортлото» (5 

из 36), состоявшегося 14 ян
варя.

1- й тираж: 10, 11, 15,33 35.
2- й тираж: 3, 8, 10 19, 20. 

(ТАСС).

В
В Т О РН И К , 17 ян ва р я  

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

10.00. «Время». 10.35. Утрен
няя гимнастика. 10.55. «Ти
мошкина елка». «Новогодняя 
сказка». Мультфильмы. 31.25. 
«Вечный зов». 7-я серия—-<На 
своей земле». 12.30. «В мире 
животных». Ведет передачу 
Н. Н. Дроздов. 13.30. Увертюры 
к операм Дж. Россини. Испол
няет симфонический оркестр 
ЦТ и ВР.

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Твой труд — ■ твоя

высота». Программа докумен^ 
таЛьных телефильмов. 16.55. 
«Любите ли вы театр?». В пе
редаче принимают участие 
народный артист СССР
И. Смоктуновский, народный 
артист РСФСР О. Табаков, кан
дидат искусствоведения Н. 
Крымова. 17.40. «Рабочая га
рантия москвичей». 18.10; «Зве
здочка». 19.00. • «От 14 до 18». 
Передача из Ленинграда. 19.30. 
Новости. 19.45. Играет А. Цы
ганкова (домра).

ТО М СК
20.15. Новости. 20.25. «Об

изучении новой Конституции 
СССР в системе политическо
го и экономического об
разования». Беседа заведую
щего областным Домом по
литического просвещения
Н. П. Кириллова. 20.40. «Прошу 
принять меня в колхоз». -Доку
ментальный фильм.

М О С КВА
21.00. Песни советских ком

позиторов. 21.20. «Вечный 
зов». 8-я серия — «Испыта
ние». 22.30. «Время». 23.00. 
Концерт Государственного на
родного ансамбля песни и 
танца им. Тадеуша Сыгетинь- 
ского «Мазовше» (Польша). 
00.00. «Это — автотранспорт». 
Документальный телефильм. 
00.20 — 00.30. Новости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

19.30. «Светофор». 19.55. 
«Семь стран одно море».
Документальный Фильм.

.МОСКВА
20.15. «Литературные бесе

ды».
ТО М СК

21.00. «Прощай, оружие». 
Художественный телефильм. 
2-я серия. 22.00 — 22.10. Ново
сти.

радио
В Т О РН И К , 17 ян ва р я

7.34. Последние известия.
7.40. Радиожурнал «Строи
тель». Этажи Стрежевого — 
репортаж. Бригадный подряд 
на строительстве бройлерной 
фабрики. 9.00. По страницам 
газет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.10. «Планы 
партии — в жизнь». «Магист
ральное направление повыше
ния эффективности . и качест
ва работы». Выступление сек
ретаря Молчановского райкома 
КПСС А. П. Санникова. 9.25. 
Художественная самодеятель
ность у микрофона. 9.45. «Но
вые рубежи томских геофизи
ков». У микрофона—управляю
щий геофизическим трестом 
В. М. Краснополов. 19.00. По
следние известия. 20.00. По 
УКВ и горсети — передачи из 
Москвы. 20.00. По станции на 
волне 1103 метра. Радиожур
нал «Строитель».
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